

formulierten Hauptaufgabe ein anderes, ein neues Herangehen an die Leitung, Planung und Organisierung der Versorgung der Bevölkerung notwendig geworden ist. Bei der Planung und Bilanzierung der Produktion und der Versorgung ist künftig verstärkt der Bedarf der Bevölkerung als eine der entscheidenden Ausgangsgrößen zum Maßstab für die gemeinsame Arbeit, für den Einsatz der Produktionskapazitäten, der Rohstoffe, Materialien und Rationalisierungsmittel zu nehmen. Die Waren des Grundbedarfs, wie Grundnahrungsmittel, Erzeugnisse des Kinderbedarfs, Ersatz- und Zubehörteile sowie die sogenannten tausend kleinen Dinge, müssen bedarfsgerecht produziert und angeboten werden. Je dringlicher die zu lösenden Versorgungsaufgaben sind, um so gewissenhafter müssen der Bedarf und die Aufträge des Handels zum Gegenstand der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit und eines beweglichen Reagierens von Handel und Industrie gemacht werden.

Wir wissen, daß die Mitarbeiter des Handels eine wichtige Aufgabe zu erfüllen haben. Sie tragen eine große Verantwortung und erhalten größere Möglichkeiten, die Versorgung der Bevölkerung zu verbessern. Die Parteiorganisationen in diesem Bereich sollten darauf einwirken, daß die Interessen der Kunden nachdrücklicher und konsequenter vertreten werden. Der Handel insgesamt, vor allem der Großhandel, muß den Bedarf der Bevölkerung stärker gegenüber der Produktion vertreten und gemeinsam mit der Industrie alle Produktionsmöglichkeiten erschließen. Schließlich hat der Handel darüber zu wachen, daß Erzeugnisse in einwandfreier Qualität angeboten werden, die Sortimente auch in den niedrigen Preisgruppen in Übereinstimmung mit dem Bedarf produziert und Versuche, die Produktion von Konsumgütern einzustellen, unterbunden werden.

Von nicht geringer Bedeutung ist, daß der Handel der Bevölkerung durch Einkaufserleichterungen, Kundendienste und Dienstleistungen hilft, Zeit zu sparen, daß die Bürger gut bedient und sachkundig beraten werden.

Genossen! Ich möchte diesen Punkt, der sich ausführlich mit den Fragen der Verbesserung des Lebens der Bevölkerung beschäftigt, nicht abschließen, ohne auf das nachdrücklichste zu unterstreichen, daß für die Arbeits- und Lebensbedingungen, besonders aber für die stabile und kontinuierliche Versorgung, alle bei uns Verantwortung tragen und ihren Beitrag leisten müssen.

Hier wird sichtbar, daß die Bestimmung der Hauptaufgabe des Fünfjahresplans auch wichtige Verhaltensweisen berührt und fördert. Gleichgültig